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ATA Nº 020/2023
Reunião Ordinária
Aos dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-
se em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB -
Célio Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo
Antonio Secco; PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT — Lindomar Luis
Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a ata ordinária nº 019/2023 e a ata extraordinária
nº 003/2023 foram aprovadas por todos. No expediente: Nada. Na Pauta: O Senhor
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Substitutivo ao Projeto
de Lei Executivo Nº 049/2023, que altera a redação dos artigos 4º e 11 da Lei Municipal nº
1.478/2010 e dá outras providências, após foi posto em discussão. O Senhor Presidente
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da Indicação Nº 039/2023, de autoria
do vereador Rodrigo Oliboni sugere ao Poder Executivo Municipal para que instale câmeras de
monitoramento juntamente a iluminação no cemitério municipal, após foi posto em discussão
com preferência ao autor. O vereador Rodrigo fiz essa sugestão de indicação a demanda de
vários munícipes que procuraram para que a administração busque algumas alternativas na
questão dos cemitérios ela está aqui como o cemitério municipal, mas a gente sabe que temos
lá o cemitério lá da Ato Alegre, da Narzetti, da Vila União, cada um tem uma forma da gente
alguns são fáceis de atender, outros não, mas devido aos últimos fatos acontecidos, na
comunidade de Vila União houve furtos das argolas de alumínio que são presas nas tampas aqui
no nosso cemitétio também, então se pensou que o pedido da população primeiramente, que
se melhore a iluminação que se tem lá e dentro da possibilidade o nosso cemitério municipal
aqui seria mais fácil de até de atender, porque já tem internet no local já seria mais próximo pra
que se encontre formas de inibir isso até porque aí fica fácil até para que a própria Brigada
circule ao redor que se tem iluminação, caso contrário hoje ele é bem, dá para se dizer assim
escuro e impossibilitou isso, a gente sabe que não foi só aqui, foi em outros lugares, mas a gente
fica de olho pensando sempre em atender também porque são nossos ente queridos que estão
ali são a gente tem também conosco aquela obrigação de cuidar e zelar por isso Também. Então
seria isso, devido a demanda de vários municípios para que a administração veja essas
possibilidades de fazer alguns pontos de melhorias dentro do cemitério. O vereador Alex com
certeza vereador, essa questão aí é bem interessante, eu acho que devido aos fatos que a gente
viu aí nesses últimos dias, nem o cemitério não escapa mais as pessoas entraram nos cemitérios
e isso foi aqui no município, no município vizinho de Cruzaltense também teve outras
comunidades que foram afetadas, então eu acho que nessa questão se vê aí que se faça isso o
quanto antes e até outros pontos da cidade que a gente vê que necessitaria de pontos de câmeras
de monitoramento e esses pontos que foram colocados agora nessa última leva, diminuiu em
um monte a questão de furtos e outras coisas mais. Então se faça a busca de outros pontos que
ainda estão desguarnecidos e se coloque mais câmeras que hoje a questão de monitoramento é
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um dos principais fatos para que não se aconteçam furtos e de fato, essa questão dos cemitério
é bem interessante a gente sabe que tem quase todos os cemitérios, tem acesso à luz e a internet,
então se faça o quanto antes e se repasse assim como as outras, a gente sabe que a Polícia é a
Brigada Militar que está fazendo o monitoramento se passe para elas para que não aconteçam
mais casos como aconteceram nesses dias atrás. O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura da Indicação Nº 040/2023, de autoria do vereador Jandir
Zuravski sugerindo para que promova o cascalhamento da estrada que vai até a residência do
senhor Dirceu Silveira, após foi posto em discussão com preferência ao autor. O vereadorJandir
ao autor trago essa simples indicação não é para que seja realizada uma melhoria na estrada que
liga esse munícipe foi a pedido dele, então, nós, vereadores, a gente, tudo aquilo que vem para
melhorar a vida e as questões do nosso município a gente traz até esta casa conversa e vai na
direção para que todos sejam contemplados então é uma indicação simples de uma melhoria
numa rua do município, numa estrada peço a compreensão e o e o apoio dos colegas e sendo
aprovado a gente gostaria que o Executivo, com a sua secretaria competente atendesse esse
munícipe. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da
Indicação Nº 041/2023, de autoria do vereador Jandir Zuravski sugerindo para que promova o
conserto no calçamento existente em frente a Madeireira Turri até a Fábrica de Moveis Oliveira,
após foi posto em discussão com preferência ao autor. O vereador Jandir trago também mais
essa indicação como fiz há pouco tempo, uma para a implantação ou a construção do
calçamento que vai no sentido a Volta Verde para poder atingir a todos que mora na Vila União
também fiz nesse sentido, para que o calçamento chega até a ponte e esse o casamento lá já
existe e quem trafega naquele calçamento tu vai ver lá que que está bem difícil lá na subidinha
e a gente gostaria que essa melhoria fosse feita, pois sabemos que no interior a população está
diminuindo. Então, nada mais justo da gente motivar aqueles que ainda estão lá na agricultura
com um projeto de lei ou outro e ali é uma vila que temos essas duas indústrias como eu citei
aonde tem um trânsito que quem precisa trafegar ali para ir até essas indústrias é uma situação
e na questão da agricultura ali é, o tráfego é bastante grande, ali, passa vários caminhões então,
no período de safra e tal, então tem até um detalhe aí dos encontros e ele se torna até um pouco
perigoso. Então vejo que melhoraria muito fazendo as melhorias lá, que precisa ser feito e peço
o apoio aqui, dos colegas, vereadores, e, se aprovado, a gente pede a atenção do Executivo aí

para que promova essa melhoria e todos vão ocupar aqueles que passam nessa nesta estrada,
vamos dizer assim nesta rua então melhorar para todos. O vereador Alex é de fato sim, essa
indicação émuito importante e todas as indicações são importantes e no meu primeiro mandato,
no terceiro mês de quando eu assumi meu mandato eu fiz uma indicação então, vocês fazem a
conta o quanto tempo se passou desde daquele tempo até hoje então, eu acho importantíssimo
sim a melhoria daquele trecho e aquele trecho desde que foi feito, sempre ficou ruim aquele
trecho era ruim na época que existia muitos caminhões iam subir por ali e não subiam, atolavam
e aí ficou ruim quando foi feito o calçamento durou muito pouco tempo e o calçamento
afundou esburacado e até hoje ele está assim. Então eu acho importantíssimo, mas eu acho que
tem que buscar para lá atrás onde eu fiz essa indicação no meu primeiro ano de mandato e até
hoje aquele trecho se encontra ruim eu acho que sim essa administração deve dar uma atenção
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para aquele trecho e, assim como os outros trechos mais que a gente precisa melhorar, mas é
importante ressaltar que essa indicação já passou por essa Casa e até agora não foi feito, mas
vou, com certeza a gente vai buscar para que essa administração possa fazer os devidos
consertos naquela descida, para que melhore sim para a população que ali reside e para quem
trafega e passa por aquele trecho. Ordem do dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura do Requerimento formulado pelos nove vereadores a fim de
realizar Sessão Solene pelos cinquenta anos de operação da Usina Hidrelétrica de Passo Fundo,
foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº 046/2023 foi posto em
discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para
proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº 047/2023 foi posto em discussão e
aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na
leitura dos pareceres das Indicações 037 e 038/2023, serão encaminhadas a quem de direito.
Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes vereadores
Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede
social do facebook. Hoje vamos ter um projeto que foi aprovado numa extraordinária, há
poucosdias, aonde o município recebe uma área de terra da Engie uma cedência nessa área no
início de fevereiro começou, se apresentou um projeto de investimento solicitando uma
determinada quantia, que é a área onde nós temos o campo conhecido como Campo da Paz
então ela começa na frente da auto elétrica Muscof e vai até próximo à entrada do Antigo
Acampamento um pouquinho antes, da hospedaria nesse projeto encaminhado pelo Executivo

para a Engie ele consta uma especialização fazendo uma trilha de caminhada no início da área
antes do campo, onde tem todos aqueles arvoredos tem que fazer e remover algumas plantas
para poder fazer essa caminhada, a manutenção do campo, a construção de uma quadra de areia
que antigamente ela estava aqui na praça e depois devido essa construção ela não foi retirada,
então ela tem um espaço para isso e também o tão sonhado e a tão sonhada realocação do CTG
então ele foi trabalhado num projeto para ser feito em cima desta área, se isso fosse acontecer
e há poucos dias a Engie passou concretizou esse pedido e foi aprovado aqui nessa Casa que
nem eu disse também há poucos dias numa extraordinária, porque tem os tempos hábeis para
poder fazer a tramitação a documentação e transferências legais exigidas por eles. Então, é uma
área de cinquenta e quatro mil metros. Agradeço aqui a Enge por ter atendido essa demanda da
administração, agradeço a administração num conjunto de geral, em nome do prefeito do Vice-
prefeito que muitas vezes está ali todo dia batalhando e passa um pouco despercebidos, mas
está lá executando sua função. Eu vejo que foi um projeto que foi contemplado e agora temos
a obrigação de cumprir com o que foi encaminhado. Então, que bom que eles entenderam até

porque se nós pensamos em desenvolver a nossa área turística, nós temos que focar os nossos
investimentos, mantendo o que já tem e construindo mais na área lá de cima que faz sentido ao
parque espero que a gente consiga construir muito com a Engie ainda porque eu acho que é

importante isso a gente a pouco aqui aprovou e vai ser feita uma sessão para homenagear os
cinquenta anos da empresa que começou, já se passaram cinquenta anos. Então um
agradecimento especial e espero que a gente consiga agora vamos dizer assim, num curto tempo,
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também atender o anseio de quem participa do CTG fortalecer a nossa cultura tradicional do
nosso Estado e que saia do papel esse sonho antigo de ter um espaço melhor, de ter um CTG
novo, que nem se diz para poder receber esse pessoal quando se tem o evento, porque a gente
já viu todos vocês são conhecedores e quando se tem o evento da invernada no nosso
município, nosso CTG não suporta o local o ginásio da paróquia se quem participou do último
viu que ficou pequeno, também não consegue atender e já que se tenha que fazer uma obra
nova para o CTG, então que se faça essa obra já pensando em ter poder receber esse pessoal.
Eu acho que é um local dá para se dizer, assim, privilegiado do nosso município, aquela área
toda lá de cima, como já se tem o campo também complementando, porque pode ser utilizado
o pessoal que vai utilizar o campo que não poder fazer o almoço no CTG se for fazer algum
evento maior para o próprio CTG, que ele tenha condição de fazer dentro do CTG nós que
andamos pot aí na nossa região, nos CTGS a gente vê que é o quanto é importante manter a
nossa tradição quanto é importante até para os nossos filhos que podem participar lá, através
da invernada, tá lá, muitos estão aqui, tem os filhos lá, e sabe como é que funciona, a gente tem
que perdurar isso eu acho que é um anseio e que isso seja num curto prazo, seja conseguido ser
feito. Então o meu tema hoje era esse deixar esse agradecimento porque é um importante
trabalho e uma importante conquista para o município e para a população. O Vereador
Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo
pela rede social do facebook. Primeiramente parabenizar a todos os eleitos do Conselho
Tutelar, que teve a eleição nesse último domingo nesse final de semana dizer que fui conselheiro
tutelar por dois mandatos o Conselho Tutelar é um órgão muito importante, pois cuida das
crianças e adolescentes do nosso município. Então, é uma tarefa que não é muito fácil, então
boa sorte a eles aí e que consigam trabalhar bem nos direitos das crianças e dos adolescentes.
Quero fazer uma indicação verbal, que há vários meses o palco móvel que está aí atrás do centro
de Eventos está no tempo o palco é de madeira, está estragando na chuva então faço uma
indicação verbal peço a prefeitura e os responsáveis que coloquem esse palco no lugar que não
estrague, pois esse palco aí é usado para apresentação de crianças dos idosos. Então para evitar
algum acidente com a terceira idade também que cuide do patrimônio público é dinheiro de
todos nós que estamos no município e esse dinheiro está sendo julgado fora, então é simples
de resolver só pôr no coberto aí resolve esse problema. Mais uma vez temos a prova que Entre
Rios do Sul está sendo administrado por pessoas de fora quem não conhece a nossa história,
nem a nossa geografia e nem a nossa cidade será que eles sabem onde é que fica a usina, o
vertedouro aí nosso lago semana passada eu recebi uma ligação da cidade vizinha me
perguntando se tinham trocado Entre Rios para outro lugar do mapa eu fiquei até espantado,
né digo isso porque há vários dias foram postados algumas fotos no perfil da prefeitura falando
dos encantos e belezas naturais daqui do nosso município. Porém a foto era de uma cidade
vizinha essa pessoa me falou que pessoas aqui da administração, deviam postar as coisas aqui
do nosso município, não da cidade dele. Então será que é por causa que eles não postam o
calçadão porque tá bem cuidado né vereador Nelci tu que caminha de manhã então, essa pessoa
aí ficou até indignada de postarem a foto da cidade dele. Semana passada tivemos uma audiência
pública das metas fiscais do mês de maio, junho, julho e agosto do segundo quadrimestre e
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fiquei pasmo e preocupado com os números, mas como antigamente só faltava planejamento
agora tudo pode né, mas dizer que nós estamos em Entre Rios do Sul e é bom que as pessoas
comecem a assistir a as lives da Câmara de Vereadores e também comecem entrar no Portal da
Transparência, segundo foi passado quarenta e seis ponto seis por cento de gastos na folha de
pagamento, segundo a contabilidade já foi ligado um alerta, vinte ec sete ponto um na saúde
segundo tivemos explicação na ante sala que esse Índice também a recomendação vai ter que
ser reduzido possivelmente vão cortar mais coisas da saúde para abaixar esse Índice. Então, a
gente fica preocupado eles estão cortando para umas pessoas e outras não, tem o critério de dar
dez exames para um e dez para outro uns ganham todos os exames e outros não. Então a gente
fica até preocupado. Na sessão passada a gente até comentou do que o prefeito tirou os
funcionários da faxina lá e naquele exato momento, o secretário da Saúde, estava lá limpando o
chão do hospital isso é inédito em Entre Rios do Sul, o secretário fazendo faxina no hospital de
Entre Rios do Sul, isso, sim, tinha que botar no jornal, mas agora, tudo pode agora tá tudo
tranquilo na questão da educação estão gastando vinte e oito ponto seis por cento em toda a
educação somando tudo, ultrapassa os cem por cento de gastos do município e fora os gastos
que tem com a agricultura, eu acho que a gente tem que se preocupar, e a gente sabe que, no
quadrimestre passado, segundo explicação da própria contabilidade, tinha um déficit de
quinhentos e setenta e um mil reais então a conta da prefeitura estava com quinhentos e setenta
e um mil reais negativo. Então, minha gente, vamos nos preocupar população de Entre do Rio
do Sul comecem a acompanhar o Portal Transparência, onde tem todos os acessos aos relatórios
tem as receitas do município e comecem a acompanhar. Também quero me solidarizar com o
vereador Nelci, vereador eleito pelo povo e a sua principal função é fiscalizadora na semana
passada, ele recebeu uma denúncia à noite, onde foi até o local para averiguar essa denúncia e
foi agredido, então quero me solidarizar com você vereador Nelci com certeza você estava
fazendo teu papel indo fiscalizar você é eleito pelo povo e a gente espera que não aconteça mais
isso no nosso município. Também hoje abrimos a CPI do rolo onde foi gasto com o rolo da
prefeitura em torno de trinta mil reais eu, como relator fiz um pedido agora para que a
administração mande todas as notas que foi empenhado no rolo para gente dar início à essa
CPI, também a gente gostaria de agradecer os agricultores que participaram hoje da sessão e
vieram aqui fazer uma reunião com todos os vereadores onde a gente explicou e eu acho que
ficou bem claro que a gente não é contra os agricultores, contra uma classe e contra a outra
classe dos agricultores a gente como é cobrado por todos os agricultores para fazer um projeto
para todos. Então, eu acho que agora hoje ficou ajustado para que na próxima sessão aí venha
um projeto, contemplando a todos os agricultores daí ninguém fica de fora, pois a cobrança a
gente tem e sabe que a agricultura é o carro chefe de todos no nosso município aí que é o
gerador de muito imposto e com certeza essa ajuda será bem-vinda, mas teria que ser para todos
os agricultores. O VereadorAlexMaria cumprimentou a todos em especial ao público que está
assistindo pela rede social do facebook. Novamente aí os agricultores, essa classe aí que tanto
batalha e tanto briga para puxar o nosso município já que o assunto o vereador Ronaldo,
terminou nos agricultores eu vou comentar um pouco mais sobre os agricultores a gente sabe
da dificuldade que se passa e que eles enfrentam todos dias e a ideia de uma administração
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focada em melhorar a agricultura, melhorar a cidade, é fazer com que todas essas classes aí
possam, cada dia mais, trabalhar tranquilo e saber que a hora que precisar de uma máquina a
gente vai ter tá essa classe aí vereado Ronaldo, como você tanto comenta passou por um longo
trecho sem uma máquina para derrubar palha para fazer o feno. Então a gente foi atrás, buscou
uma emenda, comprou, está aí, já está trabalhando em cada canto que tu vê do município, o
pessoal está derrubando e fazendo nessa semana que passou a gente já recebeu as outras duas
máquinas que é para fazer o pré secado uma vai fazer o rolo e a outra vai enrolar. Então a gente
mais uma vez mostra a que veio para uma administração, veio para melhorar as áreas, veio para
fazer com que a coisa funcione, que era uma coisa que não funcionava. E quando você fala
vereador, em contemplar todas as classes, eu acho interessante e eu acho que deve se fazer e
está aqui a nossa bancada que nunca em nenhum momento pensou em não contemplar todas
as classes, mas quando vocês pensaram nisso, vocês deviam ter feito o seguinte ter mandado
uma indicação ou ter conversado com o prefeito e ter dito oh, precisamos que vocês
contemplem também a classe das horas máquinas, que eu acho que não está sendo contemplada
o que vocês acham? Em contrapartida, vocês fizeram a coisa errada não é a carroça que puxa
os burros, é o burro que puxa a carroça mandaram um projeto para a prefeitura, sabendo que
isso não pode é inconstitucional aí voltou negado aí, agora, os coitados aqui estão passando por
essa longa briga e longo trecho de discussões nossas para poder ser atendidos no projeto que
vocês mandaram para nós os produtores de frango foram retirados do projeto, foram retirados,
tá e eu acho que eles devem ser contemplados nós achamos que eles devem ser contemplados.
Então, quando você fala que todas as classes devem ser contempladas, você mente
descaradamente é isso que eu tenho para te dizer tá, então acho que tem que falar, falar sério e
falar a verdade o que a gente tem para dizer para vocês é que tudo que a gente buscar é pelo
bem e pelo melhor de vocês. A gente busca aí nesses dias conversei com o prefeito também
fazer com que o município de um esparramador ou dois de ureia, que é uma vergonha que a
gente pegou uma garagem com o esparramador de ureia tinha um pedaço aqui, outro lá e a
tampa virada de cabeça para baixo e nada funciona toda estourada. À gente pegou uma
administração onde a máquina para derrubar o feno que eu comentei aqui e fomos buscar em
Trindade e pagar depois de dois anos a desmontagem dela, porque não servia mais, para nada,
tá lá jogado. Então você não pode nem falar da agricultura, nem falar. Então o que eu posso
dizer para vocês é o seguinte tudo que depender de nós a gente vai buscar para que seja feito o
melhor isso vocês podem esperar. Então, melhorias e outras coisas mais pode esperar que a
gente vai buscar e que se contemple todas as classes tá isso que a gente busca. Falar um
pouquinho de esporte a gente tem um campeonato sendo promovido parabenizar aí o Gilson
em nome do CMD, o Padilha que está desenvolvendo agora o campeonato a gente vê aí as
crianças jogando, vê adultos jogando os veteranos jogando isso é muito interessante, tá isso
incentiva, e eu peço que os vereadores participem é uma coisa interessante e bonita para que os
vereadores participem como a gente faz é bem bacana. Vamos ver aí a gurizada aí que está indo
para fora representar o nosso município, desde os gurizinhos, até os guris que ganharam a taça.
Então é interessante que participem não só na hora de fazer a arruaça e querer aparecer. Então
é isso que a gente espera dos nossos vereadores. Quero aqui parabenizar a Engie, e o nosso
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Clube da Fase a gente vai fazer cinquenta anos esses dias a Fase fez cinquenta e um o Clube da
Fase foi construído antes para manter uma baita obra que eles têm aí em cima e que cada dia
nos dá mais frutos a gente teve como comentei em sessões passadas, participações dos guris, aí
na Taça RBS, Taça Notte a gente foi disputar lá em cima. Então fica aqui o nosso sincero
parabéns a essas entidades, que tão grandes são municípios e tantas outras coisas mais
trouxeram para nós comentar um pouquinho aí da questão da cedência dessa área aí que a gente
teve nesses dias, que é fruto de uma administração que pensa em melhorar e não pense em fazer
um projeto que não sai do papel e nunca sai para nunca vai para frente. À gente sabe aí que
outros comentários de CTG aí que não até hoje não saiu do papel e o prefeito foi buscar essa
cedência e ganhou uma área aí, que pelos cálculos que fizeram aí dá em torno de três milhões e
meio essa área o município adquiriu em contrapartida fizeram um projeto, encaminharam para
a Engie eles acharam interessante dá fazer a cedência para o município e o município está
buscando que se faça acontecer e que isso melhore aí para questão do CTG que o vereador
comentou que a gente precisa mesmo é uma coisa interessante para o município para as pessoas
que gostam de CTG e para outras entidades que possam usar esse espaço. Falar um pouquinho
também da questão voltando a questão do projeto, eu tive vereadores aqui, inclusive você,
Ronaldo, que comentou dos vinte e cinco mil que foram gastos para que fosse feito esse projeto
aí para cedência desse espaço. Então a prefeitura na época, gastou sim vinte e cinco mil reais,
mas não é gasto nenhum está aí, gerando frutos um espaço bacana para caramba que o
município adquiriu intermédio da Engie. Então fica aqui o questionamento de que recursos
bem gastos geram frutos, recursos mal gastos geram despesas o que a gente via a nos anos que
passou, então fica aqui a esse lembrete para que as pessoas lembrem que teve esse
questionamento a gente está recebendo os frutos de uma administração que pensa em melhorar
e fazer as coisas pelo bem do povo. Parabenizar aqui a os Conselheiros Tutelares, que no dia
de ontem foram eleitos mais uma vez para quatro anos, fui conselheiro tutelar, também passei
da dificuldade, passei por um bom tempo e até esses dias atrás caminhando a pé aí pelas ruas,
porque era difícil acesso a carros, a gente sabe como era difícil. Então eu consegui uma emenda
novamente aí agradecer ao Pompeu, por essa emenda que a gente conseguiu e conseguiu um
carro para os conselheiros, conseguiu ar condicionado e outros kits mais que melhoraram essa
classe faça com que eles trabalham com vontade para o bem do povo. Então a gente cada dia
mais pensa em buscar o melhor em todas as classes é isso que disse no começo, desde a parte
da agricultura, da cidade e de tudo mais. Então, fica aqui o nosso questionamento, em que se
faça O correto se busque verdadeiramente cobrar a administração do que está acontecendo de
errado e não fazer picuias e tudo mais que é difícil administrar uma coisa onde o prefeito pensa
no bem e certas pessoas que são vereadores eleitos pelo povo, pensam no mal a gente fica
sentido, mas isso aí o povo vai ver, e está vendo, e cada dia mais a gente se sente contente por
fazer parte dessa administração. À Vereadora Andrea Rodenco Gutt cumprimentou a
todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Também sou
agricultora, eu sei a dificuldade que é e, em primeiro lugar também eu agradeço a Deus pela
vida, a saúde que Deus tem nos concedido até aqui e também eu gostaria de nesta noite
parabenizar a todos os Conselheiros que tivemos a votação ontem a eleição meus parabéns a
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todos e que tenham força e coragem para conseguir superar a dificuldade, a necessidade da
nossa população também. Eu gostaria de ser bem curta com minhas palavras e dizer aos
agricultores parabenizar aos agricultores pela força, pela garra e pela coragem que vocês têm de
chegar até aqui se vocês precisarem de nós, conte conosco que estamos aqui à disposição de
vocês ao que tiver ao nosso alcance. O vereador Nelci Rampanelli cumprimentou a todos em
especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu quero primeiramente,
quero fazer umas colocação aqui e quero fazer uma pergunta para o vereador Rodrigo e o
vereador Alex, quando o Jairo era prefeito Rodrigo do fundo do coração quero que o senhor
me responda quando o senhor foi fiscalizar as obras que eu vi várias vezes, o senhor fiscalizando
eu vi o Alex várias vezes furando o asfalto, fiscalizando se alguém avançou em vocês do MDB
pode responder o vereador Rodrigo disse que não, alguém avançou no senhor vereador Alex
quando fiscalizou, mas em mim avançaram e me bateram eu sou um vereador eleito pelo povo
e não pensem que eu não vou denunciar essa falcatrua, eu denunciei, denuncio o Ivair, denuncio
o Jairo, denuncio quem for, entendeu eu sou vereador da verdade, e só se me matando para
mim parar porque eu vou denunciar e tem muito mais coisa que eu vou denunciar sábado de
noite e no dia vinte eu estava dormindo e começaram a me ligar que tinha um motorista da
administração bêbado, com o carro da prefeitura puxando cerveja do bar no CTG estragando
o movimento do CTG e isso várias pessoas me ligando, inclusive tem o depoimento do patrão
do CTG dizendo que esse cara estava de faca na cinta com o cara da prefeitura puxando bebida,
me ligaram eu fui lá, fui lá fiscalizar, cheguei lá estava oO carro, a chave atirada no chão me
mostraram que a chave peguei a chave e entreguei para Brigada e o cara bêbado de faca no cinto
bem macho lá e dizendo que ele era o motorista da prefeitura que ele era não sei o quê
provocando todo mundo puxando cerveja para população tenho foto, tenho imagem tem
prova, o juiz vai dizer o que vai ser feito com esse covarde aí me avançaram um monte de gente
uma mulher veio por frente, outra por trás, até eu levar um soco, covardia, covardia monte
quiserem me bater, não precisa bater eu tenho sessenta e um anos eu estou aqui para defender
a verdade não me interessa quem fez se foi oMDB, quem fez, quem errou, vai pagar e os roubos
vão diminuir, vão diminuir porque eu estou no bico e cada vez vou cuidarmais tropa de covarde
eu sou fiscal do povo se eu não tenho o direito de fiscalizar, quem tem direito de fiscalizar
covardia que fizeram comigo. Depois teve uma cidadã, que postou umas fotos dos vasos lá do
banheiro, lá em cima tudo sujo ela postou uma enfermeira postou as fotos, e nós comentamos
aqui na câmera nós comentamos porque postou, o que essa cidadã fez foi de madrugada logo
depois, da covardia que fez foi lá em casa, chama botar assustar meu neto, que estava aí, minha
nora meusfilhos dar ponta de faca na porta e me ameaçar por que que não era um homem que
tivesse lá esse é o tipo de gente que faz parte da administração no dia seguinte ela tinha pedido
para sair por ela ter feito esse desaforo para mim na segunda-feira o prefeito admitiu ela de volta
lá em cima, lá em cima, pegou ela de volta lá e ela tinha saído na segunda-feira tenho muita
prova, tenho bastante prova e ainda lá no juiz vai ser falado aí a pessoa tem que agredir, ir lá em
casa, fazer o que ela fez lá uma pouca de uma vergonha. Outra coisa lá na brigada teve um
cidadão que registrou lá que eu ataquei lá na porta, tá aqui, está ali, tem câmera por todo lado,
na delegacia vamos ver quem que estava no meio da porta me atacando, quando eu fui sair, só
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isso que eu vou dizer a câmera está aí quem estava no meio da porta já tem a imagem. Vamos
ver quem que estava no meio da porta me atacando, que eu não pude passar. Volto a dizer pode
me ameaçar, pode fazer o que quiser vou denunciar sempre cada vez mais, tiver falcatrua vou
denunciar, doa quem doer, não me interessa se foi na minha época de quem foi não interessa o
dinheiro do povo é dinheiro de vocês o cara bêbado com a caminhoneta de madrugada, fazendo
arruaça na cidade e se acha há poucos dias já bateu um carro demoliu um carro porque não
estava consciente. Essa semana ou na semana retrasada, tinha umaassistente lá em Nonoai com
o carro da prefeitura levando o paciente quando era nós, não podia nada era, não era permitido
as máquina, não tem um, todo mundo pega as máquinas agora, agora pode quando era nós não,
agora não tem mais desvio de função, terminou o desvio de função agora todo mundo pode
dirigir eu vejo lá no hospital todas as guria que trabalham lá, sai de carro, tá um festival de carro,
eu vou ttf na promotoria me informar o que eu tenho que fazer e tirar foto dessas gurias dirigindo
O carro, sem condições, porque para trabalhar a saúde tem que ter curso, tem que curso de
segurança para poder trabalhar primeiros socorros para levar paciente porque nós tínhamos
curso. Agora vamos ver a hora que pegar um carro com uma pessoa que trabalha na frente
levando o paciente o que vai acontecer? Aí um vereador não pode denunciar isso é contra a lei
isso aí, pelo amor de Deus, mas olha, não vou só me dar soco vão ter que me matar porque eu
vou denunciar e cada vez mais pisou na bola eu falo aqui e quando eu não falo aqui eu levo na
promotoria e eu não digo eu faço eu mesmo faço. Quando eu não estava na administração eu
dava os parabéns para o vereador que ia fiscalizar é o serviço dele é eleito pelo povo eleito pelo
povo e pode fiscalizar. Outra coisa quando eu falo do campeonato a gente não foi no
campeonato para começar quando foi feita a abertura do campeonato, eu não fui convidado
algum dos vereadores foi convidado do MDB para a abertura, foi convidado ninguém tiveram
um desrespeito de não nos convidar para nós ir lá na abertura. Os membros do agricultor que
estão aí pode, mande o projeto aqui eu já acertei com vocês e não é de hoje que nós estamos
acertando na reunião passada vinte dias, nós já tinhamos acertado, mandando um projeto para
ajudar todos agricultores todos nós votamos todos e não escolhe a dedo todos, todo mundo
teve seca e a gente vai votar e nunca dissemos que nós não ia votar, nós só não votamos coisa
errada como veio o projeto vários projetos aqui para aumentar o salário de você e você não
negativo aqui a gente é correto se tiver alguém que não é problema deles todo mundo tem
direito igual todo mundo contribui com o dinheiro com a mesma coisa e é assim que tem que
funcionar ou para todos ou não se um agricultor tem direito, o outro também tem e é assim que
funciona vou fiscalizar cada vez mais, é meu serviço e pode ter certeza, se tiver cada vez que
tiver uma coisa errada tem e vai acontecer muita coisa ainda aí porque tem muita coisa errada.
O Vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está
assistindo pela rede social do facebook. Começar semana passada quinta-feira vereador Ronaldo
nós estivemos ali e pasmo, ficou eu ouvindo o senhor, o senhor estava presente, eu e o senhor
ali tentando distorcer os fatos então o Imlau prestou contas e para começar no período do ano
passado de janeiro até trinta de agosto, a arrecadação deste ano baixou quinhentos mil
quinhentos mil reais e mesmo assim vocês percebam quantos benefícios a prefeitura já cedeu,
concedeu para alunos está querendo ceder para os agricultores só não cedeu ainda não

AV. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRO
ENTRE RIOS DO SUL RS | CEP: 96



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

conseguiu, mas, graças a Deus eu acredito que com a reunião que tivemos hoje e com a presença
de vocês aqui, certamente depois desse consenso que a gente chegou semana que vem vocês
serão contemplados além disso, nobre, colega, salário o décimo terceiro já está depositado tem
quinhentos mil reais do décimo terceiro e mais trezentos mil reais, então sobra oitocentos mil é
só verificar o doutor Imlau estava ali ou vai chamar o doutor de mentiroso. Daí, convocamos
ele para vir aqui na Câmara, e ele presta serviço para mais de dez municípios o senhor está
chamando-o de mentiroso é isso oitocentos mil reais está sobrando. Então não tente distorcer,
as coisas têm que ser ditas dentro da realidade, nós aprovamos na semana passada, numa
extraordinária, autorizamos a prefeitura a receber a área que a Engie doou cinquenta e quatro
mil por que a Engie doou? Porque viu que o projeto era sério, que a administração está
trabalhando de maneira correta vocês ficaram trinta anos aí e não conseguiram nosso prefeito
em menos de um ano já conseguiu então, a população tire suas conclusões. Agradecer a Engie
pela doação desde sempre ajudou esse município a empresa Engie não, mas as outras empresas
que administraram a produção de energia muitos funcionários puderam dar estudo para os seus
filhos. O nobre colega Nelci questionou esses dias e eu conversei, eles ajudavam, a escola
pagavam difícil acesso, sediam moradias quem sabe disso até eu, quando vim para cá, recebi
uma casa para morar eles incentivavam os funcionários públicos a virem trabalhar aqui neste
município. Então dizer que a empresa nunca ajudou o município existe hoje graças à usina,
então nada mais justo do que esta homenagem que faremos a eles pelos seus cinquenta anos.
Questionaram que nunca ninguém foi agredido o nobre, meu amigo Volmir Franciscon ex
prefeito certo dia foi fotografar uma máquina trabalhando um secretário de vocês só não matou
ele porque não conseguiu, porque se a pessoa caia podia ter batido a cabeça e morrido e vocês
se fazendo de vítima, então a população tire suas conclusões. Na semana passada também
aprovamos autorizamos o município projeto de lei para auxílio contemplar os funcionários da
saúde, técnicos de enfermagem, os enfermeiros auxiliares para receberem o piso e retroativo a
maio. Então, dentro do possível administração está fazendo a questão das moradias como vocês
perceberam hoje, nós aprovamos aqui a questão do Conselho até agora não tinham ainda saído
algumas reformas e novas construções, porque não, o Conselho ainda não estava dentro da lei
então, a partir do momento aqui, acho que da semana que vem aí que a gente aprova esse projeto
hoje foi colocado e foi apreciado agora só falta votar certamente as construções vão começar.
O prefeito garantiu que dentro de dois, três meses essa prefeitura, essa Câmara de Vereadores
acredita eu também vai receber uma reforma vai ser pintado esse asfalto até o final do ano
certamente será feito, as escrituras lá, das casinhas que vocês ficaram trinta anos ali, vocês não
deram, nós vamos dar para aquelas pessoas e outros mais aqui não é um vereador. Outra coisa,
também hoje, recebemos a notícia que o nosso município foi contemplado no projeto
Qualificar, vai receber cinquenta mil reais com contrapartida de dez mil reais por quê? Porque
foi encaminhado o projeto então quando você encaminha projeto, tudo funciona o governo
federal, o governo estadual, as entidades percebem que a coisa é séria só falar não adianta tem
que executar e tem que trabalhar. À questão da UBS, como todos vocês perceberam, melhorou
bem a aparência o atendimento também, segundo o que as pessoas estão falando, tem muita
coisa para melhorar ainda e dentro do possível, nós vamos melhorar. Vocês seguidamente
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dirigem a palavra para mim, eu sentado aqui e dizem você está aí por causa do consenso e não
sei O que, não eu estou sentado aqui porque vocês tinham um prefeito corrupto, que foi cassado
e daí o nosso vereador e vou falar porque ele é corrupto, que fique bem registrado aqui foi
cassado é corrupto porque e está bem claro no processo foi cassado porque usou o poder
econômico interferiu na eleição se isso não é corrupção, então, o que o senhor me disse isso
não é corrupção não, então se é para o senhor não é para lei é sei porque ele usou o poder
econômico, cedeu casas além do que havia cedido no ano anterior, mas foi cassado porque fez
coisa errada foi corrupto sim me desculpe, Jairo, mas eles me obrigam a falar isso fazer coisa
errada é corrupção descumprir a lei é corrupção, entramos nesse assunto agora. Então vocês
falam tanto de CTG isso e aquilo mentir não adianta hoje em dia como nobre colega Nelci falou
tem câmera por tudo, até para a polícia, ficou mais fácil para investigar. Então hoje, mesmo
olhando pedi para ele me passar a ocorrência, ele pediu para polícia juntar as imagens das
câmeras Brigada Militar, se tiver lá no clube que juntem as imagens no processo, para ver se ele
usou a o veículo oficial para ir buscar a bebida lá, então fique bem, claro, não adianta a gente
mentir aqui hoje tem câmera por tudo, a Brigada tem e vocês tem a liberdade de ir lá e pedir pra
olhar. Então eu queria parabenizar os agricultores pela pelo esforço e o empenhoe torcer para
que na próxima sessão a gente aprove o projeto e não adianta como vocês bem viram eles
disseram que queriam contemplar todos, mas através daquele substitutivo eles iam excluir os
avicultores. Então eu peço que vocês tenham um entendimento que a gente consiga incluir os
agricultores também, que eles também investiram, como os agricultores, todo mundo teve os
seus prejuízos. O Vereador Jandir Zuravski cumprimentou a todos em especial ao público
que está assistindo pela rede social do facebook. No meu entendimento, quando coloquei o
meu nome para concorrer, a primeira vez que a política era para gente construir, que era para
gente trazer o bem para as pessoas que era para gente juntar forças colocar um tijolinho em
cima e fazer a construção ser coberta para a gente se abrigar das dificuldades. Mas, enfim, muitas
vezes a gente, certas situações aí que nos entristece, mas quero começar a parabenizar aqueles
que colocaram o seu nome para concorrer a uma vaga ao Conselho Tutelar ontem a gente teve
a eleição, né todos foram bem votados quero parabenizar a todos, sabemos da tarefa que eles
têm em cuidar das nossas crianças são elas que serão o nosso futuro, são as nossas crianças aí
que ocuparão o lugar lá na agricultura, ocuparão o lugar aqui nesta Casa e tantas outras
profissões então, precisamos cuidar bem das crianças e quero agradecer aí a coragem e a
dedicação dos conselheiros tutelares por fazer esse belo trabalho. Na questão da agricultura eu
me incluo junto nesta bela profissão que produz o alimento para nós aqui do município, para o
Estado, para o país, e aquilo que é possível a gente exporta e quero me solidarizar aí com a parte
da agricultura do leite pelo seguinte hoje está vindo o leite de fora para competir no preço do
nosso leite produzido aqui no país então, muitas vezes, essa parte da pessoa que está lá atrás de
uma mesinha e decide não, eu vou abrir a importação vou abrir prejudica quem mora aqui e
quem produz, muitas vezes, prejudica o sucessor da propriedade porque vê o pai e a mãe
sofrendo ele pensa bah, mas eu vou fazer isso também a moça, o rapaz então, vi, acompanhei
nas notícias, que teve já protestos em cidades aonde derramaram o leite protestando para que
não tenha essa importação e, com isso, todos aqui estão sofrendo. Acompanhei e olhando aqui
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os que estão presentes na época da administração do Jairo, com o vice André, ou eu não lembro
direito ou com o vice Auri, a gente participou de reunião com a bacia leiteira, aonde a economia
desta casa, economia da Câmara de Vereadores a gente assumiu um compromisso em comprar
a colheitadeira para colher a silagem então a administração da época comprou a colheitadeira e
todos sabem quanto custa o carro a administração da época comprou a escavadeira hidráulica,
que era um sonho para o nosso município e todos sabem quanto custa a administração que o
Ronaldo estava à frente não porque ele quis deixou uma retro nova para a agricultura que está
aí hoje sendo usada. Então a gente se sente feliz por participar desse tempo está aí se fez a coisa
certa para atender quem, aquele trabalhador que sua a camisa, aquele trabalhador que enfrentou
essa estiagem que eu no meu tempo nunca vi e acredito que os senhores também e tomara que
a gente nunca passe por isso de novo, mas a questão climática, a questão da natureza é uma
questão que a gente tem pouco o que fazer tem muitas ações para minimizar, mas não para
resolver tudo. Então a gente é parceiro, a gente quer ajudar, estamos aqui eu vejo que sempre
falei que a união ajuda e a gente fez de tudo para que essa união que todos caminhassem na
mesma direção e eu continuo nesse mesmo rumo, ajudar é para isso que eu fui eleito para ajudar
a melhorar. Da área recebida muito bom, mas não foi só essa a administração que recebeu a
área da usina a gente sabe que teve funcionários que receberam o seu terreno na sua casa lá,
onde tem a Nossa Senhora a usina deu é doado, não é comprado, não é adquirido recebido
como doação. Então naquela época era doação e agora também é doação, não mudou então
aonde está as crianças também foi doado existia uma administração na época também se fez
projeto não dá para vim aqui dizer que lá atrás não se fez todos são testemunha daquilo que eu
falei aqui, que é verdade na questão das casas populares naquelas primeiras quarenta e duas
casas foi feito na primeira administração todos sabem que foi feito naquela época, na época do
prefeito Ivair se iniciou a regularização fundiária então fez a casa as pessoas estão morando
dentro e hoje se é possível dar a escritura muito bem, uma administração vem seguindo e vai
fazendo é obrigação da gente fazer as coisas boas. E quero aqui, senhor Presidente vai sobrar
novamente recurso na Câmara de Vereadores e queremos fazer do mesmo jeito que era feita
nas outras administrações que era sugerido pelos vereadores ao aplicar então, lá atrás quem foi
beneficiado foi a agricultura, para comprar as máquinas, a escavadeira hidráulica e colheitadeira
de silagem. Então que se continue a tradição da economia que nós, representantes do povo,
fizemos em benefício do nosso povo aqui, em relação às câmeras de monitoramento que bom
que na época a gente foi contemplado com a cidade Digital, que hoje é uma segurança para
todos, então tem muita coisa boa, mas não dá para vim aqui e dizer que não se fez está ali a
gente pode encostar a mão naquilo que se fez, as pessoas podem ocupar. O Vereador Célio
Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social
do facebook. Os agricultores estão preocupados, a gente sente quero dizer aqui para a classe da
agricultura que esse projeto era para ter sido votado antes, a gente sabe disso, mas aqui nós
temos cinco vereadores do MDB, a gente conversou, colega Jandir, colega presidente, não foi
votado antes porque tinha umas coisas para ser ajeitado hoje nessa noite foi resolvido, então vai
estar Os aviários junto, vai está contemplado a classe da agricultura claro que o prefeito vai ter
que fazer o novo projeto para semana que vem para segunda, então nós temos aqui para fazer
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o melhor para o nosso município, para os nossos agricultores que foram e eu também
penalizado com essa seca. Então a gente está aqui, a gente não é vendido, a gente tem ideias
conjunta que a gente pensa, o melhor da nossa cidade, do nosso município todos, mas a gente
tem um grupo aqui da bancada do MDB a gente decide junto, traz as ideia, eu sei que não fecha
uma outra sempre não fecha a gente vê que parece que a oposição para os discursos já tá com
medo daqui um ano vai ter a eleição, medo de perder a eleição os discurso a gente vê que ano
que vem está aí a eleição está na mão da nossa população para decidir novamente o futuro de
Entre Rios do Sul nove vereadores de novo vão estar sentados, novos aqui ou continua, então
a população vai fazer a parte dela. A gente vê também do Conselho Tutelar quero dar os
parabéns a todos que se elegeram e teve seis candidato, então cinco se elegeu e um ficou suplente
é certo que vai se assumir logo quem ficou, podia ter mais candidatos e não teve só seis podia
ter nove, então faltou vagas, mas a gente vê aí o desempenho que nós estamos fazendo como
vereador, eu sei que não é fácil está aqui a cobrança vem, críticas vem, mas para melhorar
sempre. À gente sabe que para ser vereador tem que tem opiniões diferentes, a população cobra.
Então, como a gente está aí já a sete anos, já de vereador, a gente tem uma experiência, a gente
tem que buscar emendas para fora para conseguir mais esse recurso que o colega colocou da
máquina de silagem que nós compremos essa máquina. Vocês estavam juntos nessa reunião foi
decidido na época com o Jairo, eu estava presente e a gente fica muito feliz com a emenda na
época que era preciso comprar um caminhão pipa, mas depois mudou estava no PSDB e veio
essa verba foi comprado a máquina de fazer silagem hoje está aí atendendo eu sei que não é
uma máquina que está fazendo a diferença e tem com a administração agora que está aí tem que
buscar mais e melhorar mais o nosso município que precisa a população está pagando os
impostos, está fazendo a sua parte e a administração que está aí tem que investir bem o dinheiro
tem que estar a par cuidando e denunciando, se precisar, como que na época eles faziam
também. Então a gente tá aqui como fiscalizador, a gente às vezes não é sabedor de tudo, mas
a gente está aqui para ajudar a nossa população e fazer. O vereador Ronaldo pediu a parte só
dizer para o vereador Alex que ele nem teve o respeito de participar da reunião, antes com os
agricultores e construiu o projeto era a favor do prefeito Irson que era contra o projeto dos
agricultores e dizer que o vereador Alex disse que as máquinas estavam todas estragadas todos
os dias, postando foto quando ele entrou com o secretário postando foto aqui, postando fotos
ali, tudo com as máquinas compradas pelo MDB. Então veio me dizer que as máquinas estavam
quebradas o vereador Alex perseguiu um agricultor aposentado que eu trago e digo o nome pra
quem quiser saber depois me procure quarenta minutos, ele não fez silagem o cara tocou de
cortar no braço o agricultor aposentado o vereador Alex não aguentou o tirão de secretário e
vem falar aqui que as máquinas estavam tudo quebrada faço um desafio parem as máquinas que
o MDB comprou e trabalhe só com aquelas que vocês compraram vê se os agricultores vão ser
bem atendidos. Era isso, senhor presidente, muito obrigado, quero dizer aqui então que na
próxima sessão o projeto vai vim e se ele não chegar, esse projeto já foi colocado vai ser votado
o veto, então se o projeto não chegar, na semana que vem, na segunda vai ser votado o veto
então foi atendido aqui. Então, depois o presidente, o prefeito vai sancionar ou não então a
gente sabe que tudo aí não é fácil assim eu quero dizer também dos cinquenta anos dar os
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parabéns a nossa barragem que fez tanto para o Entre Rios do Sul deu emprego, renda pra
nossa população! Então a gente está aí também para homenagear e agradecer essa empresa. O
Senhor Presidente Luiz não se pronunciou. Nada mais havendo a tratar o Presidente
agradeceu a participação de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim
Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara
Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 02 de outubro de 2023.
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